



Ausstellung

Hitlers willige Helfer: Nationalsozialisten im Landkreis Verden

Im NS-Staat und in der NSDAP gab es das so genannte „Führerprinzip“ als Grundsatz der Entscheidungsbefugnis und Befehlsgebung. Die hierarchische Struktur führte daher vom einfachen Blockwart bis zum „Führer“. Es wird Zeit, sich mit den Funktionsträgern des Nationalsozialismus zu beschäftigen, den Parteigenossen („PGs“), die auch im Landkreis Verden als „gewöhnliche Deutsche“ eine Rolle spielten und mehr oder weniger zu Unterstützern, Helfern, Tätern und damit zu Schuldigen wurden. Denn die Unterdrückung von Minderheiten fand nicht „irgendwo da oben“ in der Reichshauptstadt statt, sondern täglich in jedem Dorf, Stadt und Landkreis – sichtbar für jeden Deutschen.

Es geht hier um NSDAP-Mitglieder, die parteiinterne Funktionen im Landkreis Verden hatten (z. B. Ortsgruppenleiter, Kreisleiter, Kreisfrauenschaftsleiterin), um Gestapo-Beamte, Mitglieder der SA und SS, Ärzte, Juristen und den Landrat.